

Posponen designación del titular de la Codhem

NOE ÁLVAREZ PASCUAL

El Congreso del Estado de México volvió a posponer la designación del titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) hasta el 10 de septiembre, un proceso que lleva semanas en espera pese a que la convocatoria inicial señalaba el 25 de agosto como fecha tentativa.

En entrevista, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Francisco Vázquez, aseguró que esta demora en la designación del titular de la Codhem

no se trata de falta de acuerdos políticos, sino de la necesidad de ajustar la agenda y dar margen para que el encargado de despacho continúe trabajando hasta que se formalice la elección. Insistió en que la demora no significa desinterés.

"Creo que estamos en tiempo y forma y lo estamos haciendo correctamente. Yo creo que estaremos listos para el 10, para el próximo miércoles, que estamos en el inicio de ya nuestra segunda sesión deliberante", aclaró.

El presidente de la Jucopo, José Francisco Vázquez, subrayó que el proceso de

designación del titular de la Codhem se ha conducido con apertura y diálogo permanente, asegurando que todas las fracciones parlamentarias participan en la construcción de acuerdos.

Destacó que la prioridad ha sido mantener el consenso como la base de las decisiones legislativas, lo que ha permitido evitar confrontaciones y garantizar que el nombramiento tenga legitimidad y respaldo plural dentro del Congreso del Estado de México.

En paralelo a la discusión sobre la Codhem, el legislador comentó que a la bancada que coordina se incorporan tres legisladores: Paola Jiménez, que era independiente; Gabriel Khalid, del PT; y Román Cortés, del PAN. Con estas adhesiones, la bancada guinda alcanzó los 39 integrantes, lo que le permite garantizar quórum por sí misma y consolidar una

mayoría capaz de impulsar reformas y nombramientos clave.

El presidente de la Jucopo subrayó que estas incorporaciones no obedecen a presiones de partido, sino a decisiones tomadas en consenso dentro de las plenarias de Morena.

"Desde hoy se incorporan al grupo parlamentario, y aunque falta la confirmación de la comisión nacional, ya forman parte del trabajo legislativo", explicó.

Enfatizó que más allá del número de votos, los tres diputados refuerzan la presencia de Morena en territorios donde antes no tenía representación: Atizapán, Lerma, Toluca y Zinacantepec, lo que le permitirá al partido fortalecer su vínculo con comunidades estratégicas en el Valle de Toluca, con miras a futuros procesos electorales.

CONGRESO APLAZA DESIGNACIÓN

En vilo, la titularidad de la Codhem

Podría ser hasta la próxima semana, pues este viernes se inicia el periodo ordinario de sesiones y la toma de protesta de los nuevos jueces

GERARDO GARCÍA

El Congreso local aplazó la designación de la nueva persona titular de la Comisión de Derechos Humanos (Codhem) para la próxima semana, pues aún no existe consenso en el perfil.

Este 2 de septiembre, el punto salió de la orden del día, en la cuarta sesión extraordinaria.

La semana pasada la diputación permanente convocó al pleno para que se presentara la terna entre la que se elegirá a quien sucederá a

► Durante la diputación permanente la presidenta de la Comisión, indicó que ve difícil la elección de quién dirija el organismo autónomo. Foto Emilio Varela

Myrna García Morón, quien dejó el cargo de *ombudsperson* desde el 19 de agosto.

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en la 62 Legislatura, Ruth Salinas Reyes, confirmó que siguen sin condiciones para elegir entre 33 aspirantes



a quién estará al frente del organismo autónomo.

Adelantó que el punto podrá resolverse la siguiente semana, pues, recordó, que este 5 de septiembre iniciará el periodo ordinario de sesiones en el que se tomará protesta a las 91 personas juzga-

doras electas por primera vez bajo el voto popular.

“Veo muy pesado los tiempos. El miércoles tendría que estar la diputación permanente y la permanente a una extraordinaria y veo los días totalmente apretados”, señaló.